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MIÉRCOLES 12 DE NOVIEMBRE DE 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120  AM Grupo ACIR) 
  

 

 
POLÍTICA 
Cabeza. Asegura la secretaría de gobierno estatal que para el próximo año los funcionarios de primer nivel de la 
administración tendrán aumento de trabajo, pero no de salario. (MR) 
 
Cabeza. Reitera el PRD capitalino su invitación a todas las fuerzas políticas en Querétaro para conformar las 
comisiones de fiscalización que tendrían el fin de ayudar a la ciudadanía a tener un mejor conocimiento de la 
utilización de los recursos del gobierno estatal. (MR) 
 
Cabeza. El gobierno federal debe implementar un programa urgente que evite que la clase trabajadora se siga 
viendo afectada por la escalada de precios que se registra, señaló Ramiro Trejo Ramos, dirigente del PRD 
municipal de Querétaro, resaltó que tampoco se ve por dónde el crecimiento económico proyectado para el 
siguiente año pueda ser favorable. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Los panistas intentaron hacer un albazo al proponer una ley para personas con discapacidad y enviarla a la 
comisión de la familia, impidiendo los trabajos previos de la comisión de equidad y género, dijo la diputada 
Carmen Consolación González Loyola. Por su parte, el presidente de la comisión de la familia, el diputado 
panista Fernando Urbiola Ledesma, indicó que ya fue regresada a la mesa directiva para que sea reorientada 
dicha propuesta. (EL) 
 
Cabeza. Este martes, durante la comisión de la familia se rechazó la iniciativa de ley de discapacitados del 
estado de Querétaro, por considerar que esta comisión es incompetente para trabajar en ella y se devolverá a la 
mesa directiva, para su posterior entrega a la comisión correspondiente. (MR) 
 
Cabeza. La solicitud de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, de que se le reconozca como un 
organismo autónomo, deja ver la ignorancia de su presidente, Miguel Servín del Bosque, indicó el presiden te 
de la comisión de puntos constitucionales de la legislatura local, Marco Antonio León Hernández. (MR) 
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Cabeza. A los diputados del PAN, les hace falta voluntad política, ya que ha sido sistemático el rechazo de 
legisladores de la oposición, bajo el argumento de que no se tiene presupuesto, manifestó el diputado, Oscar 
Arturo Rodríguez Cervantes. (MR) 
 
SECCIONES 
Ana Yolanda López habla sobre la ley de discapacidad y que ayer la enviaron a la comisión de la familia, esto 
fue desde hace 3 meses, no sabe si puede hacer de esa manera, porque tenían trabajo con Carmen 
Consolación González Loyola desde que empezó la legislatura e incluso desde el 2003 que se presentó una 
iniciativa de ley que hicieron con la comisión de derechos humanos y la comunidad con personas con 
discapacidad, pero no pasó nada por lo que se la volvieron a llevar a Consolación González Loyola, 
empezaron a trabajar y hubo diferencias entre el PAN y el PRD. Como personas con discapacidad están pidiendo 
que se cree la comisión estatal para personas con discapacidad, con  presupuesto propio y que sea autónomo; 
el PRD apoya y el PAN no está de acuerdo por lo que presentó una iniciativa donde se creaba esta comisión 
como instituto, como un consejo de manera honorífica. En la administración de Ignacio Loyola Vera  se hizo 
este mismo planteamiento y se creó el instituto que dirigía el DIF, pero no pasó nada, se perdió. Ahora lo 
absorbe la comisión de la familia, sin avisar, sin comentarlo con la comunidad de personas con discapacidad, sin 
tomarlos en cuenta.  Se le solicitó al presidente de esta comisión que le permitiera participar de todo lo que se 
hable sobre discapacidad y hasta la fecha no hay respuesta de Fernando Urbiola Ledesma a quien mandó, a 
través de varios medios de comunicación, la solicitud de que se les considerara en la mesa de trabajo. Ahora 
leyendo un comunicado que le mandó Marco Antonio León, no están de acuerdo, porque es lo mismo que se 
hizo en la administración de Loyola y que no llego a nada; están a punto de cometer el mismo error y hacer que 
este trabajo de discapacidad que se ha hecho en varios años se venga abajo, porque estará en manos de 
personas que no saben nada sobre discapacidad. (EL) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que la iniciativa de ley de discapacitados fue turnada por la mesa 
directiva a la comisión de la familia, pero esta se declaró incompetente, además de que la comisión de equidad 
de género ya tenía otras dos iniciativas en estudio… En el pleno de cabildo ayer se aprobó que no suba el 
predial y dicen que se trata de apoyar a la economía familiar. Por qué pensar en que pueda tratarse de una 
cuestión electorera. Mejor debería dejar de cobrar la tenencia, un impuesto que ya se pagó al comprar el auto. 
Ya lo prometió Felipe Calderón Hinojosa en campaña y no lo ha hecho, después de 2 años. La lógica es que si 
prometen y no cumplen, ya no hay confianza… Los que seguro no van a votar por el PAN, son los colonos de 
Rinconada San Joaquín; el nombre mismo de la colonia refiere que es un rincón, un área cerrada desde hace 20 
años, cuando Alfonso Ballesteros era el alcalde. Ahora resulta que el municipio de dio cuenta después de tanto 
tiempo. En el operativo para enfrentar a los ciudadanos, llegaron siete patrullas. El municipio dice que ya les 
había dicho a los colonos y ellos dicen que no es cierto. El municipio pide a los colonos que demuestren que se 
les vendió como fraccionamiento cerrado. Si así fue y el municipio no autorizó, entonces hubo fraude. Lo cierto 
es que son muchos los fraccionamientos que han cerrado sin autorización, por lo que hay que ser parejos y 
quitar todas las plumas que han cerrado calles en forma ilegal, que son muchos.  Los vecinos se quejan de que 
el origen de esto está en la constructora GL que se está construyendo del otro lado de la barda y que el 
fraccionamiento, dicen, es de un panista que quiere ser candidato. Proponen a los vecinos de Rinconada San 
Joaquín, que negocien con el municipio para que les garantice la seguridad, que es lo que buscan 
primordialmente. Pueden ponerse de acuerdo también con el dueño del fraccionamiento de junto… El Portal del 
Diezmo en San Juan del Río es como un símbolo del siglo XVII, que tiene un terreno muy grande que 
recientemente compró gobierno del Estado y donó ayer al municipio para hacerlo centro cultural. Que bueno 
que lo hagan, aunque sean ambos, alcalde y gobernador, del mismo partido. Lo mismo sucedió con la ayuda de 
José Calzada al alcalde de Cadereyta para construir el auditorio.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. La aerolínea Alma de México, que anunció su quiebra el viernes pasado, adeuda dinero al gobierno 
estatal por la utilización del Aeropuerto Internacional de Querétaro, aseguró el Secretario de Desarrollo 
Sustentable, Renato López Otamendi, quien explicó que son cerca de 40 días de adeudo y resaltó que se 
buscará que alguna de las tres empresas que aún operan, se hagan cargo de las tutas que han sido canceladas. 
(MR) 
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Cabeza. Han disminuido en un 50% la afluencia de comensales en los restaurantes de Querétaro, señaló la 
presidenta de CANIRAC, Laura González Pinto, quien destacó que los insumos se han elevado en un 20%. 
(MR) 
 
Para los empresarios del ramo restaurantero, los aumentos en lo que va del año han estado en el orden del 
20%, sin embargo debido a la volatilidad de esos aumentos no puede haber una cifra definitiva, aseguró la 
presidenta de la CANIRAC, Laura González Pinto. (EL) 
 
Cabeza. Más de 10 mil personas visitaron los 96 stands de la QuerExpo, informó la CANACO, tras destacar que 
hubo momentos en los que ingresaron más de 30 personas por minuto. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Tras mencionar que actualmente cuatro instituciones de la capital cuentan con una tiendita saludable, 
la secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, apuntó que sería deseable que todas las escuelas 
de la entidad pudieran contar con una. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Entre 2 mil organismos operadores, la CEA recibió el premio nacional del Agua, así lo dio a conocer su vocal 
ejecutivo, Manuel Urquiza Estrada, luego de asegurar que actualmente se cubre el 88% del servicio de agua 
en las casas de la zona metropolitana de Querétaro. (EL) 
 
Se cuenta con un avance del 35% en la obra del Acueducto 2, según informes del vocal ejecutivo de la CEA, 
Manuel Urquiza Estrada, quien asegura que están salvados la totalidad de los recursos necesarios para 
terminarlo en el mes de septiembre del próximo año. (EL) 
 
Cabeza. El presupuesto para la construcción del Acueducto 2 está blindado, informó el vocal ejecutivo de la CEA, 
Manuel Urquiza Estrada, quien recordó que la inversión total será de 2 mil 850 mdp y la obra presenta un 
avance físico de 35%. Reconoció que hay conflictos con ejidatarios de Cadereyta, por lo que los trabajos se 
vieron afectados. (MR) 
 
El pozo de La Piedad sigue siendo operado por los pobladores de la región, según informó el vocal ejecutivo de 
la CEA, Manuel Urquiza Estrada, quien asegura que una vez que el pozo llegue a deteriorarse a mediano o 
largo plazo, recurrirán a la comisión para que lo administre. (EL) 
 
El pozo de la comunidad de La Piedad en el municipio de El Marqués, todavía no es administrado por la CEA, 
aseguró la dependencia, informó el vocal ejecutivo, Manuel Urquiza. Sin embargo se espera que en un 
mediano plazo se encargue de su mantenimiento. (MR) 
 
El suministro de agua no debe generar IVA por lo que la legislatura entrará en contacto con la CEA, para revisar 
esta situación que se ha venido dando desde marzo del 2007. Se prevé que este es un cobro que no tiene 
claridad política, así lo expresó el diputado panista, Alejandro Straffon. (EL) 
 
Cabeza. Pretende el legislador Alejandro Straffon Báez, reunirse con autoridades de la CEA; para conocer por 
qué se está cobrando el IVA en el suministro de agua para el uso doméstico, siendo que el artículo 2 sobre el 
IVA estipula una tasa cero a este vital líquido y añadió que habrá de investigarse si se está cobrando de forma 
ilegal. (MR) 
 
Cabeza. Más de 300 mujeres indígenas son apoyadas con el programa Manos creativas, que opera desde hace 5 
años, informó la presidente del DIF estatal, Marcela Torres, al poner en marcha el bazar de artesanías, donde 
se exhiben estos trabajos que permanecerán en Plaza Galerías hasta el próximo martes. (MR) 
 
Entrevista.  Adriana Morales, integrante de la asociación de asistencia privada, Niños y niñas de la sierra, 
comenta que brindan educación de excelencia a niños con aptitudes sobresalientes para el aprendizaje; son 
pequeños de escasos recursos que viven en la sierra gorda de Querétaro. Han sido alrededor de 140 niños 
beneficiados de primero a sexto año que de alguna manera forman parte de una alternativa muy importante 
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sobre todo para las familias de las zonas serranas. Están participando junto con la fundación Roberto Ruiz 
Obregón para el concierto de Alberto Cortés, a beneficio de instituciones de asistencia privada, como ésta. El 
concierto se realizará este martes 18, a las 8:30 de la noche,  en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. Los 
boletos se pueden adquirir en E ticket, en el centro de desarrollo de la fundación Roberto Ruiz Obregón, y en las 
oficinas de desarrollo, que están ubicados en Ignacio Pérez, número 11 entre avenida del 57 y Madero. Es una 
causa sin duda importante porque no alcanza el dinero para poder ayudar y apoyar todas estas ilusiones que 
tienen los niños de la zona serrana y esta es una oportunidad para  poder ayudarlos, así como también 
apadrinar a un niño con una cuota mensual. (EL)  
 
Vistazo Ciudadano desde la lateral de Bernardo Quintana, donde se encuentra un puente, justo a la entrada del 
fraccionamiento del Pedregal de Querétaro, donde ayer por la tarde-noche, hubo un accidente de motocicleta a 
causa de una coladera mal puesta, que se está sumiendo. Esta es una situación muy delicada, ojala las 
autoridades pongan atención en este problema, porque en realidad es una coladera mal hecha de la CFE. Es 
muy importante que la ciudadanía denuncie cualquier anomalía para que la ciudad se mejore en todos los 
sentidos; no debemos tener miedo a denunciar hay que empezar a tener la cultura de la denuncia. (EL)  
 
Reporte urbano. En avenida universidad y Gabino Barrera, frente a la escuela Centenario, se abrió un gran 
agujero de siete metros por uno y medio que ya medio taparon con tepetate. El hoyo está en el carril izquierdo 
e impide la adecuada circulación. Además, los árboles están muy crecidos y tapan el semáforo preventivo. (MR) 
 
Denuncia. Se han estado realizando trabajos a lo largo de Pie de la cuesta y al terminar dejan muy limpio y 
arreglado, pero dejan abierta la coladera, lo cual es muy peligroso para los peatones. No saben si estos trabajos 
son de la CEA, de Telmex o de la CFE, pero hacen un llamado para que tapen estas coladeras. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Vecinos del fraccionamiento Rinconada San Joaquín, ubicado enfrente del Tec de Monterrey, trataron de impedir 
que fuera demolida una caseta de vigilancia y destacaron que acudirán a las instalaciones del centro cívico para 
demandar que les sea respetado su derecho. (MR) 
 
La Secretaría de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro informó que la demolición de una caseta de 
vigilancia y una barda, se debió a que estaba invadiendo la vía pública, por lo que ese fraccionamiento no puede 
ser cerrado y no se permitirá que se invada la vialidad. (MR) 
 
El secretario de desarrollo sustentable del municipio, Ricardo Alegre Bojórquez, aseguró que con la 
demolición de la barda construida por habitantes del fraccionamiento Rinconada San Joaquín, termina el trabajo 
de su dependencia en el problema. (EL) 
 
Ayer en la tarde el Ayuntamiento de Querétaro aprobó por unanimidad la tabla de valores para el municipio, 
donde se estipula que no habrá incremento del impuesto predial. El alcalde Manuel González Valle dijo que la 
propuesta será turnada a la legislatura. También se autorizó el mismo presupuesto. (MR) 
 
El presidente municipal Manuel González Valle, cierra la entrega de programas de apoyo a la infraestructura 
educativa en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, donde se invirtieron en este 2008, más de 5 millones 108 
mil pesos, en beneficio a 18 planteles educativos de educación básica en aquella zona. (EL) 
 
Cabeza. En la escuela primaria 450 aniversario de la fundación de Querétaro, de la delegación Santa Rosa 
Jáuregui, el edil Manuel González Valle concluyó el programa Todo por tus hijos 2008, con la entrega de una 
aula didáctica. (MR)  
 
Ya fue atendido el problema en la comunidad de Montenegro y se firmó un convenio con la constructora para 
hacer una ruta alterna, alejada de la entrada principal de la comunidad, así lo informó el secretario de gobierno 
municipal, Jorge Luís Alarcón Neve, quien sin embargo recalcó que por muy legitimas que sean las demandas 
nadie puede estar por encima de la ley. (EL) 
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Cabeza. Tras la protesta de habitantes de la comunidad de Montenegro, por el mal estado que guardan las 
vialidades del lugar, el municipio de Querétaro dio a conocer que se impedirá el paso de vehículos de carga de 
materiales de construcción, informó el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve, quien 
agregó que se buscará reconstruir las calles. (MR) 
 
Sandra López Nieves, coordinadora de la bolsa de trabajo en El Marqués, indicó que no se tienen recursos 
para apoyar a los talabarteros de ese municipio. En San Vicente Ferrer, se quejan de la falta de apoyo. (MR) 
 
Cabeza. El sistema DIF municipal de El Marqués, entrega 3 mil 400 despensas a personas de diferentes 
comunidades, principalmente adultos mayores, señaló su director, Román Bolaños. (MR) 
 
Cabeza. El DIF municipal de Corregidora invierte poco más de 90 mil pesos mensuales en los desayunos en 
caliente que se reparten en la localidad, señaló su director, Francisco Cedeño Abascal, quien apuntó que se 
busca ayudar en la nutrición de los niños. (MR) 
 
Cabeza. 450 mdp se espera ejerza el municipio de San Juan del Río el próximo año, destacó el edil, Jorge 
Rivadeneira, quien apuntó que no se prevé incremento en el impuesto predial, ni tampoco en los recursos que 
se reciban en el 2009. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de San Juan del Río el mandatario estatal Francisco Garrido, firmó la carta 
protocolaria para la transmisión del inmueble Portal de Diezmo, del gobierno del estado, al municipio de San 
Juan del Río. Indicó que falta el proyecto ejecutivo para el edificio que se usará como un espacio de cultura. 
(MR) 
 
Cabeza. El presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, inauguró un nuevo juzgado 
mixto de primera instancia en el municipio de Tequisquiapan. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Advierte la diputada del partido verde ecologista. María de Jesús Ibarra, que gobierno del estado 
tiene la intención de revocar el decreto de 1982, que contempla al parque nacional del Cimatario como zona 
protegida, por lo que solicitará un informe detallado a las autoridades que tienen relación con esta reserva 
ecológica. (MR) 
 
Cabeza. La administración estatal no tiene la intención de anular el decreto que declara como área natural 
protegida al parque nacional del Cimatario. La Secretaría de Desarrollo Sustentable explicó que antes de que 
concluya la administración estatal, se decretarán otras seis áreas más. (MR) 
 
Como primer paso se busca que se dé a conocer cada pormenor de la ley general contra el tabaco y que sea la 
misma sociedad la principal promotora del cumplimiento de la misma, ya que la última cifra del 2002 indica que 
el 26% de la población adulta es fumadora, indicó Justino Regalado Pineda, representante de la oficina 
nacional para el control del tabaco de la secretaria de salud. (EL) 
 
Cabeza. En nuestro país se han comenzado a registrar adolescentes que dicen que consumieron su primer 
cigarro a los 10 años de edad, dio a conocer el representante nacional de la oficina para el control del tabaco de 
la Secretaría de salud, Justino Regalado Pineda, quien destacó que sólo el 26.4% de la población adulta es 
fumadora. (MR) 
 
El tema de la ley contra el tabaco no es prioridad para las autoridades municipales, aseguró el secretario de 
gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Neve, luego de apuntar que hasta ahora no se cuenta con las 
facultades y el fundamento legal para actuar en coadyuvansia con ella. (EL) 
 
Dos de los cinco hospitales de la capital ya cuentan con una clínica de tabaquismo y la idea es que la PGJ, 
además de ser una dependencia libre de humo, también los empleados lo sean a través de esas clínicas 
especializadas, dijo el titular del consejo estatal contra las adicciones, el doctor Jaime Ponce Alcocer. (EL) 
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Se gasta 1 mdp cada año para la capacitación de las personas relacionadas con algún problema de adicción y 
que constantemente se estén actualizando, pues la rehabilitación de estas personas se da mediante la confianza 
y no del miedo, aseguró el titular del consejo estatal contra las adicciones, Jaime Ponce. (EL) 
 
Cabeza. De 27 centros de rehabilitación que existen en la entidad, el consejo estatal contra las adicciones 
solamente recomienda 18, porque son los que verdaderamente cuentan con todos los requisitos, aseguró Jaime 
Ponce, en el marco de la reunión que entabló la oficina nacional por el control del tabaco con el sector 
empresarial, a fin de tratar el tema de la ley anti tabaco. (MR) 
 
Cabeza. Los casos de adicción que se presentan en las escuelas es mínimo, si se toma en cuenta que la 
matrícula está conformada por 520 mil estudiantes, declaró la secretaria de educación, Guadalupe Murguía 
Gutiérrez, quien sostuvo que en todos los casos detectados, se trabaja para que el afectado se rehabilite y 
pueda concluir sus estudios. (MR) 
 
Al momento no se han detectado casos de riesgo sanitario con dolo en los alimentos comercializados en las 
tortillerías y que vayan más allá de la maldición de Moctezuma, dijo el doctor Raúl Figueroa García, director 
de fomento y regulación sanitaria. (EL) 
 

LABORAL 
Cabeza. La solicitud del secretario general de la CTM, Jesús Llamas Contreras, de que se reduzca en un 50% 
el salario de los funcionarios públicos, es político electorera, señaló el Secretario de gobierno, Alfredo Botello 
Montes, tras mencionar que no es una propuesta seria. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Niega el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, que los recursos que tiene que ejercer la 
administración en materia de seguridad, estén detenidos. Explicó que el dinero se está ejerciendo en tiempo y 
no hay recursos ociosos. (MR) 
 
 


